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登米市教育委員会２月定例会議 会議録 

会議の名称 令和３年第３回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

令和３年２月１０日（水） 

午後 ２時００分 開会 

午後 ２時５５分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 大森 國弘 

教育部次長 永浦 広巳（欠席） 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長兼学校再編推進室長 小林 和仁 

学校教育課長 新田 公和 

活き生き学校支援室長 千葉 和幸 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

教育支援センター所長 佐藤 智哉 

書記 教育総務課 課長補佐 白岩 登世司 

議題 報告第４号 一般事務報告について 

議案第５号 登米市教育振興基本計画の改定について 

議案第６号 登米市教育振興基本計画学校教育編推進計画の改定について 

議案第７号 登米市教育振興基本計画生涯学習編推進計画の改定について 

議案第８号 県費負担教職員の任免等の内申について 

  

  

  

会議結果 報告第４号 承認 

議案第５号 決定 

議案第６号 決定 

議案第７号 決定 

議案第８号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

日野生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会（午後２時）） 

 ただ今から、令和３年第３回登米市教育委員会２月定例会議を開会

します。開会時間は、午後２時００分とします。 

 

前回までの会議録の承認については、事前配布により、内容を確認

していただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思い

ます。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、４番 佐竹委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第４号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和３年１月２７日から２月９日までの会

議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料１及び資

料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

 資料１‐②、２ページの「３ 令和２年度第２回登米市社会教育委

員会議」において、登米市教育振興基本計画生涯学習編推進計画につ

いては、どのような内容で協議したのか。 

 

 これまで教育委員の皆様に説明し、お示ししてきた登米市教育振興

基本計画生涯学習編推進計画改定案の新旧対照表の資料を用いて説明

した。まずは、上位計画との整合性を図る必要等があることから、１

年間計画期間を延長すること。また、時点修正として、新型コロナウ

イルス感染症への対応について追加したことを説明した。会議での質

問等については、①教育委員会で現在、学校再編を進めているが、公

民館についても再編の考えはあるのかとの質問があった。回答として

は、施設計画では現状を維持することとしているが、今後、少子高齢

化に伴い、住民が少なくなっていくことから、施設計画もいつかの時

点で修正が必要になる時期が来るかもしれないと回答した。②新型コ

ロナの関係では、ＩＣＴを活用したＷｅｂ会議等の推進をもっと図っ

ていくようにしてほしいとのご意見をいただいた。③各地域の社会体

育振興員について、謝金として年間 18,000円を支払っているが、活発

な町域と活発でない町域があり、このことに関する支払いの基準につ

いて質問があった。回答としては、費用弁償ではなく御礼となる謝金

であることから、活動の活発度に関係なくお支払いしていることを説
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

 

明した。中には謝金を辞退する方も数人いるが、財政的に逼迫してき

ているので、謝金の見直しも必要になってくると説明した。 

 

資料１‐②、３ページの「第４回登米市小・中学校教頭会議」につ

いて補足だが、１ケ月程前に校長会議を初めての試みでリモート会議

で開催した経緯があることから、今回の教頭会議もリモート会議で開

催した。先の校長会議では不具合が若干あったが、教頭会議では不具

合はなかったようである。新型コロナも収束してきたようだが、油断

はならないので、新型コロナ対策として、離任式等、今後もこのよう

なリモートでの会議等の開催を検討していきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第４号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第４号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第５号「登米市教育振興基本計画の改定について」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

資料２、３ページ改定案の目次（９）として「新型コロナウイルス

感染症への対応」を新設したが、本計画はコロナ禍を理由に１年据え

置くこととしたところである。この新設項目は、新型コロナウイルス

感染症への対応という言葉で説明しているが、対応というよりは県の

状況説明に終わっているように見える。現に児童生徒、職員が新型コ

ロナに感染し対応している。また、各学校とも消毒や広報活動、保護

者とも連携をしているので、もう少し具体的な記述にすべきと思う。

資料４の登米市教育振興基本計画生涯学習編推進計画では、新型コロ

ナに対し、具体的に市民が分かりやすい記述としている。資料２につ

いても、「新型コロナへの対応を求められている」ではなく、もう少

し対応の状況を記述した方が良いと感じた。 

 

この項目は登米市を取り巻く社会状況として、国内外で新型コロナ

ウイルス感染者が増加している中における、感染症への対応を記載し

ている。新型コロナウイルス感染症への対応について、具体的には本

計画に盛り込んでいないが、次年度の教育基本方針やアクションプラ

ンで文言は記載していないものの、新型コロナウイルスへの対応につ

いて記載をしている。新型コロナウイルスのみならず、様々なウイル
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

 

畠山委員 

 

高橋教育長 

 

 

須藤委員 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

新田学校教育

課長 

 

高橋教育長 

 

新田学校教育

課長 

 

 

スへの対応については、次期計画においてしっかり具体に明記してい

きたいと考えていることから、今回の改定案には盛り込んでいない。 

 

「登米市を取り巻く」とあるが、この内容では登米市では何もなか

ったと理解してしまう。実際には数校が新型コロナへの対応をしてい

ることから、もう１～２行追加して、新型コロナへの対応を記載すれ

ば、もう１年期間延長することの理由付けとなる。このままだと、国

や県で新型コロナが流行しているとしかとれないと思う。 

 

県内という文言には登米市も含めており、広い意味で県内という表

現とした。確かに登米市という部分は見えないので、この箇所の文面

は分かりやすく修正したい。但し、計画の改定については決定してい

ただき、この箇所の修正は後日確認とされていただきたい。 

 

了承した。 

 

修正箇所については、後日確認させていただくのよろしくお願いし

たい。 

 

ページにずれがある。おそらく表紙にはページが入らないことだと

思うがいかがか。 

 

その通りである。修正させていただく。 

 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第５号「登米市教育振興基本計画

の改定について」は、一部修正をし、原案のとおり決定することとし

ます。なお、修正箇所は後日確認をさせていただきたい。 

 

日程第３、議案第６号「登米市教育振興基本計画学校教育編推進計

画の改定について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

補足となるが、３つの計画となる教育振興基本計画、学校教育編推

進計画、生涯学習計画は策定年月がそれぞれ違っている。当時一本化

を図った際に、それぞれの計画を整理して合わせた形となったものと

思われる。例えば、学校教育編には現状や課題、また目次がなかった
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

大森教育部長 

 

日野生涯学習

課長兼東京オ

リンピック・

パラリンピッ

ク推進室長 

小野寺文化財

文化振興室長 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

大森教育部長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

りと内容に差異がある。このことに関しては、次期計画を策定する際

にバランスを取りながら調整していきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第６号「登米市教育振興基本計画

学校教育編推進計画の改定について」は、原案のとおり決定すること

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、議案第６号「登米市教育振

興基本計画学校教育編推進計画の改定について」は、原案のとおり決

定することとします。 

 

日程第４、議案第７号「登米市教育振興基本計画生涯学習編推進計

画の改定について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

ページがずれているので確認してほしい。 

 

生涯学習編推進計画と学校教育編推進計画は対を成すものである。

生涯学習編推進計画は目次もあり、分かりやすく、内容も具体的に記

載されていてよろしいと思う。令和４年度からの次期計画については

生涯学習編推進計画を参考に、学校教育編推進計画についても目次を

記載し、中味の内容は違うが各計画の整合性を取り、見やすい計画に

してほしいと思う。 

 

整合性を図りながら、次期計画を策定していきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第７号「登米市教育振興基本計画

生涯学習編推進計画の改定について」は、原案のとおり決定すること

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

小林教育総務

課長兼学校再

編推進室長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議がないようですので、日程第４、議案第７号「登米市教育振

興基本計画生涯学習編推進計画の改定について」は、原案のとおり決

定することとします。 

 

日程第５、議案第８号「県費負担教職員の任免等の内申について」

を上程します。 

議案第８号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第８号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

（関係する職員以外は退席） 

 

（秘密会） 

※議案第８号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案

のとおり決定された。 

※議案第８号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、

会議録に非記載。 

 

以上で議事は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和３年３月１７日（水）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

  

 

令和３年３月１７日（水）の午後１時３０分から行うことにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和３年３月

１７日（水）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

 

午後２時５５分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後３時５分まで１０分間休憩することとします。 

 

（休憩 午後２時５５分～午後３時５分） 

 

その他 

 

以下の５件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）令和３年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般質

問について 

（２）１月の生徒指導状況について 

（３）卒業式、修了式の日程について 
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そ の

他 

 

 

 

 

（４）登米市立小中学校等再編構想の見直しについて 

（５）登米懐古館企画展「浮世絵の空もよう」、 

登米市歴史博物館「桃と菖蒲の節句展」について 

 

散会時間は、午後３時３０分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和３年 ３月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）令和３年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般質問について 

（小林教教育総務課長兼学校再編推進室長 説明） 

   ・資料５、資料５－②により、２月定期議会代表質問及び一般質問について説明を行う 

（２）１月の生徒指導状況について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料７により、１月の生徒指導状況について説明を行う。 

（３）卒業式、修了式の日程について（千葉活き生き学校支援室長 説明） 

・資料８により、卒業式、修了式の日程について説明を行う。 

（４）登米市立小中学校等再編構想の見直しについて 

（小林教教育総務課長兼学校再編推進室長 説明） 

  ・資料９により、登米市立小中学校等再編構想の見直しについて説明を行う。 

（５）登米懐古館企画展「浮世絵の空もよう」、登米市歴史博物館「桃と菖蒲の節句展」について

（小野寺文化財文化振興室長 説明） 

  ・別添資料により、企画展「浮世絵の空もよう」、「桃と菖蒲の節句展」について説明を行う。 

    

 


